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олько что завершился форум «Армия-2018», в котором Новикомбанк принимал активное 
участие. Насколько это оказалось полезным для вашего бизнеса?
— Для нас очень важно участвовать в таком статусном мероприятии, потому что 
есть возможность обсудить актуальные вопросы с ключевыми игроками нашей 
 отрасли. Нам было приятно отметить, что имя Новикомбанка хорошо известно 
среди широкого круга профессионалов, и в ходе форума мы в очередной раз под-
твердили свои позиции как опорного банка, который эффективно поддерживает 
высокотехнологичное производство нашей экономики. Такие мероприятия очень 
полезны тем, что есть возможность встретиться с клиентом лицом к лицу, узнать 
о его потребностях и ожиданиях, а также предложить ему новые условия долго-
срочного партнерства. Безусловно, на форуме банк всегда заключает и большой 
объем важных контрактов, этот год не был исключением. Нам удалось подписать 
соглашения о сотрудничестве на сумму более 60 млрд руб. 

— Какие из подписанных контрактов особенно важны?
— Мы будем финансировать крупные проекты, которые формируют будущее вы-
сокотехнологичного машиностроения России. На мой взгляд, самый значимый 
и обсуждаемый сегодня — это создание среднемагистрального самолета МС-21. 
Это крайне важный проект для отечественного авиастроения, ведь благодаря этому 
 самолету можно будет наладить успешное авиасообщение между регионами стра-
ны, а также повысить топливную эффективность перевозок и сократить эксплуата-
ционные расходы. Наша роль в том, чтобы профинансировать работы, выполняе-
мые в рамках проекта НИОКР, и работы по совершенствованию необходимой для 
выпуска авиалайнера производственной базы. Но это не все. В дальнейшем мы 
продолжим финансировать этот проект, предоставляя производителю средства 
на пополнение оборотного капитала. 

Один из важных и значимых партнеров Новикомбанка — Объединенная двига-
телестроительная корпорация. Мы вместе сотрудничаем в рамках проекта созда-
ния реактивного двигателя ПД-14. Уже в этом году он сможет получить сертификат 
Росавиации, а это значит, что его можно будет использовать в летных испытаниях 
проектируемых воздушных судов. На самом деле количество интересных и край-
не важных для нашей экономики проектов велико. Вот, например, еще одна ин-
тересная задача — обеспечить выпуск современного корабельного двигателя. 
Этим проектом мы занимаемся совместно с «ОДК-Сатурн».

— Кредитный портфель Новикомбанка уже второй год растет 
 быстрее рынка. С учетом подписанных контрактов этот тренд 
продолжится?

— Безусловно, такие крупные и важные для государства контракты помогут нам 
активно наращивать кредитный портфель, расширять и укреплять свои рыноч-
ные позиции. Мы давно работаем в сфере финансирования промышленного про-
изводства и хорошо понимаем, какого рода услуги нужны таким предприятиям. 
Новые соглашения и проведенные на форуме переговоры — очередное подтверж-
дение, что компетенции Новикомбанка широко востребованы рынком.

— Уже год ведутся жаркие дискуссии об изменениях в сфере орга-
низации финансирования промышленности. Активно обсуждали 
эту тему и на круглом столе Новикомбанка. К каким выводам 
пришли участники?

— Да, немало копий сломано в этом вопросе, ведь важно было учесть интересы 
всех стороны. Например, сами предприятия хотят большей самостоятельности 

в вопросах выбора обслуживающего 
банка и построения сотрудничества 
с ним. В свою очередь, кредитные орга-
низации провели большую работу по 
развитию технологий обслуживания 
таких клиентов, разработали для них 
специализированные продукты. Та-
ким образом, и высокотехнологичные 
предприятия, и участники банковско-
го рынка заинтересованы в том, чтобы 
накопленный багаж не был потерян. 

— Одним из активных 
участников дискуссии 
в течение этого года был 
Банк России. Все ли во-
просы сняты в части тре-
бований регулятора?

— Подход Банка России к оценке та-
ких предприятий — один из важней-
ших вопросов сегодня. Необходимо, 
чтобы регулятор при разработке нор-
мативных требований учел особенно-
сти деятельности таких компаний. 
О какой специфике я говорю? Про-
мышленные предприятия — это пре-
миальные клиенты для банков, пото-
му что их финансирование связано 
с минимальным риском. Более того, 
если банк глубоко вовлечен в работу 
с этой отраслью, то это позволяет до-
полнительно ограничить процентный 
риск и риск ликвидности. Фактически 
я говорю о ключевых рисках банков-
ского бизнеса. Поэтому заемщики 
из числа высокотехнологичных пред-
приятий рассчитывают, что Банк Рос-
сии учтет эти обстоятельства как в ча-
сти требований начисления резервов 
на возможные потери по ссудам, так 
и при расчете капитала. Это важно, по-
тому что в конечном счете эти норма-
тивы напрямую отражаются на стои-
мости ресурсов для обеих сторон.

— Насколько, на ваш 
взгляд, адекватны изме-
нения в законе «О госу-
дарственном оборонном 
заказе»?
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На прошедшем недавно форуме «Армия-2018» Новикомбанк подписал контракты 
на финансирование проектов высокотехнологичных предприятий на сумму более 
60 млрд руб. О том, почему банк не намерен отказываться от работы в этой отрасли 
и какие ожидания у ключевых игроков от изменений в ее регулировании,  
в интервью «Деньгам» рассказала предправления Новикомбанка Елена Георгиева.

 «НОВИКОМБАНК ПОДТВЕРДИЛ СВОИ 
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